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雖然 「芳鄰卡」早在 2003 年起，已供本國永

久居民申請，但有不少合乎申請資格的居民都表

示，不知道可以申請該卡，甚至以為該卡是公民

專享的權利。

持有本國永久居民身分但尚未入籍的宋太表示

，丈夫是本國公民，並在數年前已領有 「芳鄰卡

」，但因為她一直都不知道永久居民亦有機會合

資格申請，所以沒有申請。她說： 「我很多朋友

都是移民來，有些已經住了一段時間，但大家都

不知道能申請。」
宋太表示，每次與丈夫或朋友開車到美國，都

只能用普通線，因為專用快線需要全車的人也有

「芳鄰卡」才可以使用。

宋太說，雖然不常到美國，不過她知道原來自

己亦合資格申請時，都打算盡快申請，方便下次

過境時使用。她說： 「以50元5年的申請費用來

說，每年才 10 元，但可縮短過關時的等候時間

，也十分划算。」
而剛完成申請及面試的錢小姐則說，她本人是

本國公民、兒子亦是公民，但因為丈夫只持有永

久居民身分，以為不能申請，所以她與兒子都沒

有申請 「芳鄰卡」。她說： 「我們通常一家人一

起出門，丈夫沒有只有我和兒子有也沒用，打算

等丈夫入籍後才申請，不過現在知道原來可以申

請，我們也會去辦。」加拿大邊境服務局表示， 「芳鄰卡」在2002年

首度推出，供使用陸路過境的加美國民申請，至

2004 年擴展至在機場使用。而自 2003 年起，符

合資格的本國及美國永久居民，亦可申請 「芳鄰

卡」。

根據加拿大邊境服務局提供的最新數字顯示，

持有 「芳鄰卡」的總數為 132.6 萬人，加國公民

佔絕大多數，有超過105萬人，而加國永久居民

則只有1.4萬。

邊境服務局指，本國永久居民在提交申請前的

三年，需要持續在加國居住，計算方法為每12個

月內，要有超過6個月在本地居住。

邊境服務局表示，永久居民如在抵埗前，已在

本國合法居住，只要在提出申請前的三年內，每

年有超過6個月在本地居住，便符合資格，毋須

等候至抵埗日計起的三年。

邊境服務局發言人貝利（Esme Bailey）指出，

如本國永久居民曾觸犯移民法、海關條例而又留

有紀錄；又或曾在任何一個國家犯下嚴重罪行等

，都不符合申請資格。

美國海關及邊境保護局（CBP）發言人埃萬尼

斯基（Jennifer Evanitsky）表示，雖然 「芳鄰卡」

可供加美兩國永久居民申請，但特別提醒，如申

請 「芳鄰卡」的加國永久居民持有的護照，是由

非美國簽證豁免的地區簽發，則仍需持有美國簽

證，才能使用 「芳鄰卡」入境。

埃萬尼斯基說， 「芳鄰卡」並不能代替美國簽

證，因此若申請人或持卡者的護照簽發地區沒獲

免美簽，則必須按照簽證期限，及時更換簽證。

加拿大邊境服務局表示，以現時的情況為例，

當局在收到申請後，約需30個工作天才完成初步

審查，如申請原則上獲接受，申請人將會收到通

知並安排面試。

逾逾100100萬加人擁卡萬加人擁卡 方便過關赴美方便過關赴美

永久居民申芳鄰卡永久居民申芳鄰卡須滿居加期限須滿居加期限
永久居民多不知
可申芳鄰卡

【明報專訊】有專門協助到溫哥華的敘利亞難

民的團體指出，溫市樓房租金太高，令扺埗的難

民難以迅速找到長期住宅。

卑詩移民服務協會（Immigrant Services Society

of B.C）的Chris Friesen表示，扺埗後居住在6間

酒店的750名敘利亞難民，目前只有少數找到居

所後搬出酒店，令安頓服務需要延遲5天。

加 拿 大 穆 斯 林 聯 會 （Muslim Association of

Canada）的 Tarek Ramadan 指出，大家庭找長期

居所較為困難，援助津貼每月785元房租，並不

足夠一個有4名子女的家庭找到合適房屋，而一

些有2至3名子女的家庭，在溫市若以低於1,400

至1,500元的價錢，實在很難找到合適房屋。

他指出，有一些難民因為找不到長期住處，扺

埗已差不多一個月，仍然住在酒店。

▲陸路過境的 「芳鄰卡」 專用快線。
◀：持有 「芳鄰卡」 的旅客在機場過關。 （資料圖片）

【明報專訊】加美政府於【明報專訊】加美政府於20022002年首度推出的年首度推出的 「「芳鄰卡芳鄰卡」」 （（Nexus CardNexus Card），），

至今已有超過至今已有超過132132萬人持有，當中約萬人持有，當中約1%1%持有者為本國永久居民。加拿大邊持有者為本國永久居民。加拿大邊

境服務局（境服務局（CBSACBSA）指，本國永久居民在申請前的三年內，需持續居於本地）指，本國永久居民在申請前的三年內，需持續居於本地

，每年不少於，每年不少於66個月，才合個月，才合資格。有不少合格申請資格。有不少合格申請 「「芳鄰卡芳鄰卡」」 的永久居民表的永久居民表

示，不知道可以申請該卡，以為需要成為公民後才可申請。（見另稿）示，不知道可以申請該卡，以為需要成為公民後才可申請。（見另稿）
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【明報專訊】譚氏宗親會定於1月31曰（星期

日）舉行乙未羊年歲晚聯歡慶會，中午12時在該

會禮堂進行祭祖，晚上6時在雲龍酒家聯歡，敬

請全體會員攜眷偕友踴躍參加。

餐券每張20元；售票由即日開始至1月29日；

售票地點：譚氏宗親會；查詢請電604-500-3215

或778-878-2021。

譚氏宗親會羊年聯歡

【明報專訊】加拿大社區情緒健康協會於1月

30 日下午 2 時半舉辦季節性情緒失調講座，由

卑大精神病學家主講。地址：250-5726 Minoru

Blvd. Richmond。查詢請電604-273-1791。

季節性情緒失調講座 禁寵物矯形 獸醫怨積習難改

▶拳師狗的耳朵天生平滑，但飼養
場為牠們切除外耳廓。（加新社）

（愛蒙頓17日加新社電）愈來愈多加拿大

獸醫批評寵物狗矯形手術，譬如斷尾、剪耳

，全國7省已立法或是制訂附例，禁止這類

矯形手術，但獸醫認為寵物矯形風氣改變得

慢。

在安省、阿爾伯達省和魁北克省，獸醫有

自主權，決定是否為寵物矯形。

加 拿 大 獸 醫 協 會 （Canadian Veterinary

Medical Association） 主 席 加 蘭 醫 生 （Dr

Nicole Gallant） 說，獸醫受到壓力，為寵

物動矯形手術。

她說，要想移風易俗，不為幼犬斷尾，不

切除狗的外耳廓，先要減低寵物矯形手術的

需求。那就是說，先要修訂育狗準則，展示

狗的真面貌。

人們飼養寵物狗，常以參展狗做準則，認

為家犬應有參展狗的外觀。

加蘭說： 「改變這種風氣，先從養狗場的

標準下手，雖有新發展，似乎進展緩慢。我

們看慣矯形狗，覺得那才是正常的外觀，現

在要人們習慣沒矯形的狗。」
卑詩省獸醫會最近投票，同意禁止狗剪耳

，緬尼托巴省、沙斯卡寸旺省也禁止狗剪耳

。在愛德華王子島、紐賓士域省、斯高沙省

、紐芬蘭－拉布拉多省，政府都有禁止狗斷

尾和剪耳。

加 拿 大 愛 護 動 物 聯 會 （Canadian

Federation of Humane Societies）行政總裁

卡特賴特（Barb Cartwright）說，他們反對

寵物矯形，支持所有措施，禁止這種手術。

她說，一些手術對動物不利，危害牠們的安

全。

阿 省 獸 醫 學 會 （Alberta Veterinary

Medical Association）副註冊主任多爾頓醫

生（Dr Darrell Dalton）說，寵物矯形手術

仍受歡迎，一些狗主人就是喜歡矯形狗的外

觀。多爾頓說，他們的獸醫學會反對寵物矯

形，但最後的決定在

獸醫手上。

加 拿 大 狗 場 會 所

（Canadian Kennel

Club）發言人巴頓

（Andrew Patton

）說，他們反對寵

物矯形禁令，但鼓

勵個別狗場修訂育

狗標準，刪除斷尾

和剪耳準則。

業 界 認 定 67 個

品種的狗需要斷尾

和剪耳，一些狗場

協會已同意，部分

狗種可保留尾巴或

斷尾。
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超過250個參展商及
100 個講座

參加我們的船長俱樂部
Skipper's Club專享獨家優惠
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【明報專訊】大溫哥華中華文化中心昨日舉辦粵劇講座，吸引約20名不同族裔粵劇

愛好者參與，共同將中華傳統文化發揚光大。主講人、加拿大粵劇協會主席楊海城

表示，他們正在組織民間粵劇愛好者排練《六國大封相》劇目，希望可以向2017年

加拿大150周年國慶日獻禮。

楊海城表示，有華人的地方，就有粵劇生存的

土壤。為了將粵劇文化發揚光大，中華文化中心

邀請他連續組織五場粵劇講座，為廣大粵劇愛好

者講解戲劇的基本功 「四功五法」，包括唱、念

、做、打四種表演功夫，以及手、眼、身、法、

步五種技術方法。

他說，令人高興的是，講座不但吸引了一些華

裔中老年人參與，亦有很多年輕的面孔，甚至還

有其他族裔的朋友。

楊海城還指出，他從事粵劇表演已經56年了，

即使移民多年，粵劇始終是一種思鄉的情結。不

過作為居住在加拿大的華裔，他亦希望能為加國

奉獻自己的力量。

目前他正在為一些粵劇愛好者進行每周一次的

培訓，排練粵劇傳統劇目《六國大封相》，希望

在加拿大150 周年國慶日的時候可以作為獻禮節

目演出，令更多人能夠欣賞到這一中國傳統藝術

精粹。

本地華裔學生 Mei Yao 表示，作為移民到加國

的華裔年輕人，不少人都對自己的雙重身分有些

困惑。她希望通過講座能夠增加自己對中國文化

的了解，同時促進本地多元文化的發展。

【明報專訊】溫哥華快樂山選區省議員補選將

於下月 2 日舉行，省新民主黨候選人馬蘭妮

（Melanie Mark）昨日與黨領賀謹（John Horgan

）及國會議員關慧貞，在溫市中心東區一間酒樓

與 200 多名民眾聚會拉票。關慧貞同時批評自由

黨政府對難民安置問題缺乏規劃。

馬蘭妮表示，自己在溫市東區長大，亦有原住

民血統，自成為快樂山選區省議員補選候選人以

來，她每日敲門拜訪選民，對他們的需要非常了

解。她稱自己是一名鬥士，從小到大都非常努力

爭取每一件事情，擁有絕不放棄的精神，未來將

致力於可負擔房屋、耆英服務、兒童教育以及環

境等議題。

賀謹批評卑詩自由黨政府只關注大企業利益，

並將大量納稅人的錢用於支付昂貴的律師費，為

自由黨提供法律意見，而非用於民生。他還表示

，教育非常重要，為每個人提供機會，但自由黨

政府並未將錢真正放在教育上。

關慧貞表示，很高興馬蘭妮可以接棒參選溫哥

華快樂山選區省議員，她非常熟悉該社區，同時

亦具有非常豐富的工作經驗。

關慧貞同時批評自由黨政府在難民安置問題上

缺乏規劃，特別是住房問題。她稱主要負責接收

聯邦資助難民的卑詩移民服務會（ISS）已經表示

人滿為患，工作人員嚴重缺乏，只有 7 名工作人

員卻要為 700 名難民提供服務。她指出，政府應

該改變對策，讓更多機構參與，如務適多元文化

移民服務社（Mosaic）及中僑互助會等機構，都

有多年服務移民及難民的經驗。

馬蘭妮爭快樂山補選
賀謹關慧貞關慧貞助陣拉票

楊海城為廣大粵劇愛好者講解戲劇的基本功 「四功五法」 。 （王學文攝）

▶關慧貞（左）與賀謹（右）為馬蘭妮（中）站
台，祝她在溫哥華快樂山選區省議員補選中 「馬
到成功」 。 （王學文攝）

文化中心開講粵劇文化中心開講粵劇「「四功五法四功五法」」
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